
Verantwortung Erde 
Willroiderstraße 9

9500 Villach

An den

Magistrat der Stadt Villach

Rathaus

9500 Villach

Villach, am 23.10.2023

Selbstständiger Antrag     an den Gemeinderat gemäß §41 Villacher Stadtrecht:  

„  Entsiegelungsförderung“  

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

Die Förderung der Entsiegelung von privaten versiegelten Freiflächen in Städten ist von großer 

Bedeutung, da sie zur Schaffung einer nachhaltigeren und inklusiveren Umgebung beiträgt. Die 

Entsiegelung ist ein wichtiger Schritt im Sinne des Umweltschutzes. Sie hilft dabei, das ökologische

Gleichgewicht in städtischen Gebieten wiederherzustellen, indem sie natürliche Lebensräume 

schafft und die Biodiversität fördert. Darüber hinaus trägt die Entsiegelung zur Anpassung an den 

Klimawandel bei. Sie ermöglicht die Absorption von Regenwasser, was das Risiko von 

Überschwemmungen reduziert und die Auswirkungen von Hitzeinseln in Städten minimiert. 

Dies schützt insbesondere hydrologisch benachteiligte Gemeinschaften, die häufig stärker von 

extremen Wetterereignissen betroffen sind. Entsiegelte grüne Oasen bieten Raum für Erholung, 

Sport und soziale Interaktion. Dies trägt zur Steigerung der Lebensqualität und des Wohlbefindens 

für alle Bewohnerinnen und Bewohner bei. Insgesamt ist die Förderung der Entsiegelung von 

privaten Flächen in städtischen Gebieten ein Schritt in Richtung Umweltschutz, 

Klimawandelanpassung, und Gesundheit. Villach sollte diese nachhaltige Praxis aktiv unterstützen, 

um eine gerechtere und lebenswertere Umgebung für alle Bewohnerinnen und Bewohner zu 

schaffen.Trotz all dieser Vorteile steht ein negativer Aspekt unausweichlich über allem und zwar der

Preis. 
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Die Entsiegelung von Flächen kostet - neben Entsorgungskosten, Arbeitskraft und -zeit - viel Geld. 

Diese Faktoren haben auch Länder wie Oberösterreich1 oder Städte wie Hollabrunn2 für sich 

erkannt und bieten entsprechende Entsiegelungsförderungen für ihre Bevölkerung an.

Um nun die positiven Aspekte von entsiegelten Flächen auch in unserer Stadt zu fördern und die 

finanzielle Last für Privathaushalte zu mindern, ergeht folgender Antrag:

Der Gemeinderat möge beraten und beschließen:   Die zuständigen Stellen der Stadt Villach sollen  

die Möglichkeit einer     Entsiegelungsförderung prüfen, daraus folgend Förderrichtlinien   

ausarbeiten und dem Gemeinderat zur Beschlussfassung vorlegen.

Mit freundlichen Grüßen

Verantwortung Erde 

Unterschrift: ___________________________
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